

CEIB

LA VOZ DE LOS EMPRESARIOS IBEROAMERICANOS



CEIB

LA VOZ DE LOS EMPRESARIOS IBEROAMERICANOS

1



¿QUÉ ES CEIB?



CEIB, LA VOZ DE LOS EMPRESARIOS IBEROAMERICANOS

¿QUÉ ES CEIB?

CEIB es una institución privada fundada en 2015 que nace como respuesta y compromiso del sector privado con el espacio empresarial iberoamericano, en el marco de las reuniones de Presidentes de Organizaciones empresariales y con el respaldo de la Organización Internacional de Empleadores - OIE.

El Consejo de Empresarios Iberoamericanos (CEIB) nace en el año 2015, en el marco de la XXVI Reunión de Presidentes de Organizaciones Empresariales Iberoamericanas, como una iniciativa respaldada por la Organización Internacional de Empleadores (OIE), institución a la que pertenecen las 24 organizaciones empresariales más representativas de los 21 países iberoamericanos.

Surge también para reforzar el diálogo público-privado, apostar por el futuro de Iberoamérica y formar parte de la mejor herramienta de integración regional: las Cumbres de Jefes de Estado y de Gobierno.

Con una estructura basada en una red de redes, representa y defiende los intereses de las 24 organizaciones más representativas de 21 países iberoamericanos. Junto a los jóvenes empresarios, lideramos el espacio empresarial de la región, formado por 33 millones de empresas de todos los tamaños y sectores, especialmente a las Mipymes, que suponen más del 95% del tejido productivo.

OBJETIVO

Representar y defender los intereses de los empresarios Iberoamericanos asociados a las 24 organizaciones empresariales de 21 países Iberoamericanos. Fomentar el dialogo publico privado y la integración regional a través de las Cumbres Iberoamericanas forman también parte de las aspiraciones de CEIB.

¿QUIÉNES FORMAN CEIB?



Nuestras organizaciones empresariales desempeñan un papel fundamental en sus respectivos países. Al representar los intereses del sector privado, estas entidades se posicionan como actores proactivos en el diálogo con los gobiernos. A través de sus propuestas, buscan optimizar los marcos normativos, reduciendo cargas administrativas y fomentando un clima de negocios más favorable. Actúan como puente entre el sector empresarial y las autoridades en un claro ejercicio de colaboración público-privada, canalizando las necesidades de sus miembros y ofreciendo soluciones pragmáticas para mejorar la competitividad.

ESTRUCTURA

Presidencia Pro Tempore: Rotatoria entre los presidentes de las organizaciones empresariales. Corresponde a la cúpula del país anfitrión de la Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y Gobierno.

Secretaría Permanente: Ubicada en la sede de CEOE en Madrid (España), se encarga de coordinar todas las actividades.

OBJETIVOS

- 1 Poner en valor los factores de competitividad de los empresarios
- 2 Fomentar el crecimiento económico y el desarrollo social de los países iberoamericanos.
- 3 Apoyar un entorno regulatorio empresarial que fomente la creación y desarrollo de empresas.
- 4 Defender la economía de mercado, la competitividad y la internacionalización empresarial, la libre competencia y la responsabilidad social empresarial.
- 5 Potenciar la investigación y la innovación tecnológica en la empresa, la sociedad de la información y la formación empresarial, así como la sostenibilidad y la protección del medioambiente.
- 6 Fomentar la formación y la retención del talento a través de programas formativos de becas iberoamericanas para candidatos de la Región, contribuyendo a poner en valor el capital humano de las empresas.
- 7 Representar a sus miembros ante las instituciones internacionales y aportar valoraciones y recomendaciones empresariales en los grandes foros internacionales y especialmente, en las Cumbres Iberoamericanas de Jefes de Estado y de Gobierno con la Secretaría General Iberoamericana (SEGIB).
- 8 Coordinar las posiciones empresariales en el ámbito de las relaciones de comercio e inversión de la UE/América Latina.
- 9 Promover iniciativas en los países para la simplificación administrativa y la convergencia legislativa.
- 10 Identificar barreras administrativas

¿A QUIÉN REPRESENTA?

Nuestra actividad conjunta y liderazgo en defensa de los intereses empresariales, se intensifica a través no solo de nuestras 24 organizaciones empresariales, sino también en la Organización Internacional de Empleadores-OIE y en otras instituciones afines al espacio empresarial iberoamericano, tales como la SEGIB, FIJE, CAF, BID o BCIE, entre otros.

La representación no solo se da en el entorno iberoamericano, dado que algunas de las organizaciones empresariales también están representadas en instituciones como BusinessEurope (Confederación Empresarial Europea), la OCDE o el B20.

COLABORAMOS CON...



NUESTRAS ORGANIZACIONES TAMBIÉN SON MIEMBROS DE...



La pertenencia también de diversos países a grandes modelos o sistemas de integración regional, hace que CEIB también pueda defender y representar este tipo de procesos, que son fundamentales para liderar una transformación del aparato productivo y de las cadenas globales de valor regionales, como son SIECA, Mercosur, la Alianza del Pacífico y la Unión Europea.

APOSTAMOS POR LA INTEGRACIÓN



CEIB

LA VOZ DE LOS EMPRESARIOS IBEROAMERICANOS



CUMBRES IBEROAMERICANAS Y ENCUENTROS EMPRESARIALES



Alianza con la Secretaría General Iberoamericana-SEGIB

CUMBRES Y ENCUENTROS

- Alianza con SEGIB: Organización de Encuentros Empresariales en el marco de las Cumbres Iberoamericanas.
- Compromisos destacados:
 1. Inversión en República Dominicana (2023)
 2. Empleabilidad juvenil en Ecuador (2024)
- Novedades: Reuniones B2B y participación de estudiantes de posgrado.

Esta alianza ha hecho posible que CEIB se constituya como referente empresarial para Iberoamérica, especialmente en el seno de las Cumbres Iberoamericanas de Jefes de Estado y de Gobierno. Junto con la SEGIB, es la institución encargada de organizar y desarrollar los Encuentros Empresariales que se celebran en el marco de estas Cumbres, formando parte de su programa oficial.

Esta alianza persigue un objetivo: hacer que los Encuentros Empresariales iberoamericanos se conviertan en el mejor de los escenarios de la realidad empresarial de Iberoamérica desde el país anfitrión.

De esta manera, gran parte de nuestra actividad se ve reflejada en los Encuentros Empresariales Iberoamericanos, donde representantes de gobiernos, líderes de instituciones, organismos multilaterales, organizaciones empresariales y empresas, se sientan para debatir el presente y el futuro de la región.

29 Cumbres Iberoamericanas hasta el momento, 15 Encuentros Empresariales en el marco de las mismas y 33 Reuniones de Presidentes de Organizaciones Empresariales OIE-CEIB.

Desde la creación del Consejo de Empresarios Iberoamericanos, se han potenciado los Encuentros Empresariales, dotándolos de seguimiento y continuidad, a través de una participación más global de empresarios de todos los países de la región, que ronda los 1.500 empresarios virtuales y una cifra elevadísima de asistencia online.

Hemos alcanzado grandes acuerdos y consensos en estas importantes citas empresariales, destacando 2 grandes compromisos por parte del sector privado:

COMPROMISOS

Compromiso Iberoamericano por la Inversión

Compromiso Iberoamericano por la Empleabilidad Juvenil

Compromiso Iberoamericano con las Mipymes (Foro Mipymes)

Inventario de Prioridades del Turismo (Foro Turismo)

Además de los compromisos alcanzados durante los foros que organizamos en el período entre cumbres, como el Compromiso Iberoamericano con las Mipymes o el Inventario de Prioridades del Turismo para el Espacio Empresarial Iberoamericano.

NOVEDADES

A lo largo de estos años, hemos logrado además de asegurar una mayor participación y diversidad en el empresariado iberoamericano:

Reuniones B2B: se puso en marcha esta nueva iniciativa (en Cuenca en 2024), que ofrece la posibilidad de reuniones entre las empresas que lo soliciten para tener la oportunidad de hacer negocios de manera presencial o virtual en tiempo real.

Participación de estudiantes de posgrado: se ha fomentado y potenciado la colaboración con las instituciones educativas y la academia en general, a través de la participación, por primera vez, de estudiantes de posgrado y universidades en el evento empresarial más importante de Iberoamérica.

Desde CEIB desarrollamos en el periodo entre Cumbres unas líneas permanentes de trabajo en colaboración con otras instituciones de la región, que consideramos prioritarias para impulsar el desarrollo económico y social del Espacio Empresarial Iberoamericano, a saber: Foro Iberoamericano de la Mipyme, Foro de Innovación abierta, Foro Iberoamericano de Turismo, Foro de Conectividad y Transición Digital; y Empleabilidad Juvenil.

CEIB

LA VOZ DE LOS EMPRESARIOS IBEROAMERICANOS

3



FORO IBEROAMERICANO DE LA MIPYME



Foro Iberoamericano de la Mipyme

6 ediciones celebradas hasta el momento (Panamá, Madrid, Buenos Aires, Brasilia, Lisboa, Medellín). La 7ª se celebrará previsiblemente a finales de noviembre de 2025 en Tenerife.

EDICIONES ANTERIORES

2013, Panamá

2018, Madrid

2019, Buenos Aires

2021, Brasilia - Madrid

2022, Lisboa

2023, Medellín

Es un punto de encuentro de responsables de políticas de apoyo a las micro, pequeñas y medianas empresas, especialistas, representantes de cámaras empresariales y agentes de desarrollo con el objetivo de compartir experiencias y conocer las últimas tendencias de desarrollo productivo.

El debate gira en torno a las prioridades y necesidades de este tipo de empresas: políticas públicas adaptadas, acceso a financiación, transformación digital e innovación, facilidades para la internacionalización, simplificación normativa...



CEIB

LA VOZ DE LOS EMPRESARIOS IBEROAMERICANOS

4



FORO DE INNOVACIÓN ABIERTA

3 ediciones celebradas hasta el momento (todas ellas en Madrid en la sede de CEOE).

Se analizan temas prioritarios para la región, tales como la necesidad de potenciar la cultura innovadora entre las empresas, haciendo énfasis en los jóvenes empresarios de Iberoamérica; la industria 4.0; el papel de la innovación para lograr la sostenibilidad a través de nuevos modelos de negocio y el boom del ecosistema emprendedor iberoamericano.

El evento sirve para dar seguimiento al mandato que surgió de la declaración de Jefes de Estado y de Gobierno de la Cumbre celebrada en Antigua (Guatemala) en 2018, en la que se apostó por potenciar los ecosistemas emprendedores e impulsar y fomentar la innovación abierta en todos los sectores productivos presentes en la región.

CEIB

LA VOZ DE LOS EMPRESARIOS IBEROAMERICANOS

5

FORO IBEROAMERICANO DE TURISMO



1 edición hasta el momento en 2024 en Cancún. La próxima tendrá lugar en mayo de 2025 en Santa Marta, Colombia.

En el transcurso de dos jornadas, se hace una apuesta decidida por la transferencia de buenas prácticas a todos los niveles de la cadena de valor; se potencia el diálogo público-privado permanente, y se ofrece un nuevo enfoque de competitividad basado en la sostenibilidad, la resiliencia y el humanismo.

CEIB

LA VOZ DE LOS EMPRESARIOS IBEROAMERICANOS

6

FORO DE CONECTIVIDAD Y TRANSICIÓN DIGITAL



1ª edición celebrada en 2024 en Andorra y previsiblemente se celebrará una 2ª en 2025 también allí.

Un foro que tiene por objetivos garantizar que la transición digital sea una herramienta de progreso sostenible e inclusiva y que pone el foco en el despliegue de infraestructuras para la conectividad universal, conscientes de que la falta de infraestructura que garantice la conectividad, especialmente en zonas de difícil acceso y alejadas de las grandes ciudades, es la primera causa de la brecha digital.

CEIB

LA VOZ DE LOS EMPRESARIOS IBEROAMERICANOS

7

EMPLEABILIDAD JUVENIL

COMPROMISO EMPRESARIAL IBEROAMERICANO
POR LA EMPLEABILIDAD

NOVIEMBRE 2024 • CUENCA - ECUADOR



En la Cumbre de Cuenca, Ecuador, desde el sector privado se prioriza la puesta en marcha de una nueva línea de trabajo centrada en la empleabilidad juvenil. El objetivo es que, a través del fortalecimiento del vínculo entre empresas, instituciones educativas y el ámbito gubernamental, se construya una región más cohesionada y con mayores oportunidades de progreso para los jóvenes.

El empleo y la formación son las mejores fórmulas de inclusión social, por lo que esta nueva línea de trabajo culminará, como el resto de nuestros grandes temas, en un primer foro sobre este tema en un futuro próximo.

CEIB

LA VOZ DE LOS EMPRESARIOS IBEROAMERICANOS

8

ANEXOS



Manifiesto Compromiso Iberoamericano por la Inversión

Compromiso Iberoamericano por las Mipymes

Compromiso Iberoamericano por la Empleabilidad Juvenil

Inventario de prioridades para el Turismo Iberoamericano

CEIB

LA VOZ DE LOS EMPRESARIOS IBEROAMERICANOS

“La formación de los jóvenes no sólo debe darse en las universidades. La formación debe ser continua y dual. Las empresas deben continuar incorporadas en esta formación”. Antonio Garamendi, Presidente de CEOE y de CEIB

“Tenemos que cuidar mucho a los emprendedores, a los héroes que innovan y crean empleo. La cooperación entre sector público, privado y la sociedad civil nunca ha sido tan importante”. Roberto Suárez, Secretario General de la OIE

“Hoy, los empresarios son más importantes que nunca para Iberoamérica. Sin empresarios, no hay crecimiento; sin inversiones una utopía; sin innovación, el crecimiento no despega; y sin inclusión el crecimiento es para unos pocos”. Andrés Allamand, Secretario general Iberoamericano

“Ya sabemos cuál es la receta: información, unidad, solidaridad y compromiso para hacer más Región, más Iberoamérica que nunca”. Secretario permanente de CEIB, Narciso Casado

“La flexibilidad se ha convertido en un impulsor clave de la innovación y la colaboración, ya que rompe las barreras geográficas y facilita la diversidad de pensamiento”. Matías Fernández, Presidente de FIJE

CONTACTO



www.ceib.info



@CeibEmpresarios



Consejo de Empresarios Iberoamericanos-CEIB

